



「中学部の進路学習」

中学部 高橋 康章

学習発表会では、「に～よん」と題して地域を題材に調べ学習を行い、自分たちでプレゼン方法を考えました。当日は、音声、手話、iPadを駆使し、練習の成果を存分に發揮してくれました。仲間と協力して一つの作品を作り上げることができ、生徒たちの大きな自信となったことだと思います。

11月からは学習発表会で培った自信を土台として、生徒たちが将来について考える時間として進路の学習に取り組んでいます。進路講話では、札幌聴覚障害者協会の滝谷理事長をお招きして、仕事をする上で大切なこと、聴覚に障がいがあることで苦労したことなど、滝谷理事長の体験を含めながらお話を聞かせていただきました。職場体験では、望ましい職業観や勤労観を養うことを目標に校外や校内での実習に取り組みました。また、高校生活の具体的なイメージをもたせ、自らの進路選択に活かすことができるようにはじめました。見学も実施しました。また、高等聾学校での教育相談を行った学級もあり、自らの進路に対する具体的なイメージをもつことができるよう、様々な取組を行っています。

高等聾学校を目指す三年生にとって、いよいよ1月はこれまでの努力の成果を発揮する高等聾学校の入試を控える大切な時期となります。ちなみに、筑波大学附属聴覚特別支援学校においても1月末に入試が行われます。この入試は、これまで培ってきた学力や進路の学習で得た自信などを発揮する機会です。大切なのは入試そのものだけではなく、これまでの取組です。自信をもって取り組めばきっと大丈夫なので、三年生の皆さんには、焦らず、落ち着いて、粘り強く最後の準備をしてほしいです。

また、公立私立の高等学校の入試も始まっています。公立高校の入試は3月上旬にあります。最近の高等学校の学びは多様化しており、高等聾学校や筑波大学附属聴覚特別支援学校も含めて、多くの選択肢があり、自己選択していく必要があります。自分が先々何をどのように学びたいのか、具体的なイメージをもつことと、希望する進路選択ができるように着実に学習を積み上げていくことが必要です。入試についても現在では自己推薦やWEB出願といった近年始まった制度があります。私立高校では授業料無償化の方向で動いているようです。これらの仕組みは、幼児児童のみなさんも保護者の皆さんも、今はイメージをすることは難しいかもしれません、中学部に入学したら理解しないといけないことです。入試に関する雑誌やインターネットで少しずつ情報を集めることをお薦めいたします。中学部廊下に雑誌を置いていますし、掲示板には高校進学に関わるコーナーがありますので時間がある際にはお立ち寄りください。

最後になりますが、生徒たちが自信をもって新しい年に踏み出せるよう、来年も中学部一同、一丸となって進路の実現をサポートしていきます。

保護者の皆様、どうぞ温かく健やかなる新年をお迎えください。



幼稚・児童・生徒の活動の様子

幼稚部 おみせやさんごっこ

11月21日（金）に「おみせやさんごっこ」がありました。例年は「何屋さんをするのか」や「作る品物」は先生方が決めていましたが、今年度からは子どもたちが決めることにしました。その結果、年長さんは「おもちゃ屋さん」年中さんは「カフェ」、年少さんは「スリッパ・かばん屋さん」に決まりました。各学年とも11月に入ってすぐから、品物作りに取り組んだり、接客の練習をしたりして準備を進めました。準備を通して子どもたちの期待感も高まり、本番では店員さんは練習した接客の流れを思い出しながら、お客様とのやりとりを楽しむ様子が見られました。また、お客様も、たくさんある品物の中から、自分の欲しいものを選んで買うことができ満足そうでした。今年度は、教頭先生と介護体験の学生さんが店員になり「輪投げ屋さん」も登場しました。この日は、お父さんお母さんの見学も多かったので、にぎやかで楽しい「おみせやさんさんごっこ」となりました。今後も子どもたちが自分の経験と結び付ける、主体的に活動で行きたいと思います。

（文責：桑谷）



小学部 修学旅行

修学旅行で旭川を訪れました。雪が舞う中でも、子どもたちは元気いっぱいに活動することができました。博物館や科学館では、展示を興味深そうに見学し、学びを深める姿が見られました。また、旭山動物園では、動物たちの生き生きとした姿を観察することができました。仲間と共に過ごす時間を存分に楽しむことができ、思い出に残る修学旅行となりました。（文責：小室）



中学部 部活動について

バドミントン部、陸上部、総合文化部の三つの部活動で活動しています。中体連などの大会出場を目標にするのではなく、運動は苦手だけど部活動をしたい、友達と運動を通して交流を深めたいということを目標にしている生徒もいます。さまざまな目標の生徒が参加しているのが札幌中学部の部活動です。指導に当たっている先生方は生徒をサポートできるよう相談しながら活動を進めています。御理解と御声援よろしくお願ひいたします。

（文責：高橋康）



3学期始業式について

3学期始業式は1月15日（木）となっております。みなさん良いお年を。